

ABSTRAK

Nadila Dwi Ardani. 1208030142. 2024: Partisipasi Masyarakat Dalam Pengembangan Desa Wisata Situs Gunung Nagara Padang Desa Rawabogo Kecamatan Ciwidey Kabupaten Bandung

Dalam proses pengembangan desa wisata, keterlibatan masyarakat sangat penting untuk mencapai keberhasilan, karena partisipasi merupakan keikutsertaan seseorang atau masyarakat dalam upaya pengembangan desa wisata yang dipengaruhi oleh berbagai faktor. Kurangnya dukungan dari pemerintah mengakibatkan rendahnya partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata Situs Gunung Nagara Padang dan untuk mengetahui faktor pendorong dan faktor penghambat yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata Situs Gunung Nagara Padang.

Penelitian ini menggunakan teori fungsionalisme struktural dari Talcott Parsons, yang memandang masyarakat sebagai suatu sistem yang terintegrasi dan saling berkaitan untuk memenuhi kebutuhan dari sebuah sistem. Menurut Talcott Parsons terdapat empat imperatif fungsional yang disebut dengan skema AGIL sebagai syarat penting supaya masyarakat bisa berfungsi yaitu Adaptasi (*adaptation*), pencapaian tujuan (*goal attainment*), integrasi (*integration*) dan pemeliharaan pola (*latency*).

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif, yakni untuk mendeskripsikan dan menggambarkan fenomena yang sedang diamati mengenai partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata. Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data dengan melakukan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu reduksi data, penyajian data dan pengambilan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata Situs Gunung Nagara Padang cukup baik. Partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata mencakup berbagai bentuk, ada partisipasi berupa ide, tenaga, keahlian, barang dan uang. Faktor pendorong partisipasi masyarakat dipengaruhi oleh faktor kesadaran dan dukungan dari pemerintah. Faktor penghambat partisipasi masyarakat dalam pengembangan desa wisata tidak dipengaruhi oleh rendahnya kualitas pendidikan dan tingkat pendapatan rendah, namun faktor penghambat partisipasi masyarakat Desa Rawabogo dalam pengembangan desa wisata di pengaruhi oleh faktor eksternal.

Kata Kunci: Desa Wisata, Partisipasi Masyarakat, Pengembangan